

CURSO: METODOLOGIA DE LAS CIENCIAS SOCIALES

PROF.: P. ESTEBAN - J. MIRANDA

Digitalizado por José Luis Quiroz

LOS CUATRO PRINCIPIOS FUNDAMENTALES DE LA GEOGRAFIA

La enseñanza de la geografía, cualquiera que sea la región o el tema de geografía general presentado a los alumnos, debe inspirarse constantemente en los cuatro principios siguientes:

- a) La geografía estudia esencialmente los fenómenos visibles: la geografía describe los aspectos reales y actuales de la superficie de la tierra. Se interesa también por factores "no visibles" (Psicológicos, políticos, religiosos), en la medida en que explican hechos visibles.
- b) La geografía se preocupa constantemente de la localización y de la extensión de los fenómenos que estudia: primero, porque una de sus tareas consiste en "cartografiar" el mundo y segundo, porque en ese análisis de la localización de los hechos surgen los problemas y los elementos de la explicación.
- c) La geografía estudia, con especial cuidado las relaciones entre fenómenos y, en particular, las relaciones entre fenómenos que pertenecen a categorías distintas. Sin inclinarse en favor o en contra del determinismo, la geografía analiza el juego de influencias recíprocas de las condiciones naturales y de los grupos humanos.
- d) La geografía debe presentarse, en la enseñanza elemental y media, como en la enseñanza superior o en la investigación científica: es decir, como una ciencia actual y práctica, como una ciencia aplicada.

METODO PARA LA ENSEÑANZA DE LA

GEOGRAFIA

COLECCION UNESCO

PROGRAMAS Y METODOS DE ENSEÑANZA